



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino y Municipal de la República

Notas de actualidad

Mientras se suceden tantos, tan estupendos, tan desarticulados hechos, nuestro archi equívoco Presidente del Consejo no sabe nada de nada, vive en plena somnolencia estival y... siega que el reinado de la locura traido sabe Dios por quien, inaugure un gobierno en España. ¿De veras eres el marqués de Alhucemas que no pasa absolutamente nada? Porque si, es un criterio habría que negarle el derecho de estar al frente de un Gobierno, y si no lo eres y lo dices con tanta frecuencia, nos ha tomado a los españoles por menores de edad, haciéndonos creer que el Etna es una severa de juguetes.

Estamos en la hora crítica en que, por arriamar cada cual el seña a su sardina, se falta descaradamente a la verdad, se pierde hasta el sentido común y se comprometen escarrafismos intereses. Preguntamos con toda ingenuidad: Madrid a la hora presente, ¿es una casa de orates? ¿Tal poder tiene el desequilibrio mental de ciertas personas, que nos hace perder el juicio a todos?

El Papa carece de autoridad para las cosas temporales, ha dicho Poincaré en su discurso del Senado, y esta frase, que parece una trivialidad, dicha por el Presidente del Consejo, trasciende tiene una trascendencia grande, por que es la síntesis del pensamiento de aquella época en el punto de las reparaciones hacer su parte voluntaria.

Si embargo, consideramos que el ex Presidente de la República se ha excedido en el regateo de la autoridad pontificia, porque aun suponiendo que Pío XI hubiese rozado en su noble y paternal escrito cuestiones temporales, si las prejuzga si pretende que prevalezca tan humanitaria opinión, tan solo fuega, advierte, oriente, indica, y en último término, aconseja, para que esas cuestiones temporales se diriman dentro de los más rudimentarios principios de cordialidad.

Que intereses terrenales se confundan muchas veces con los espirituales, nadie mejor que Francia puede saberlo puesto que tanto ella como las naciones que le ayudaron en la gran guerra, esgriman las armas espirituales que se llama Justicia y Derecho, ¿por qué ahora se le dice al jefe supremo de la Iglesia que carece de autoridad para las cosas temporales? Por la Justicia y el Derecho aboga el Pontífice, pero de una manera prudente, digna y santa.

Masolini ha hablado de política internacional, y como en esto como en todo, está demostrando mucha sensatez y clarividencia, sus opiniones merecen tenerse en cuenta. Respecto al Ruhr, todo que la situación ha empeorado, porque continúa la resistencia pasiva y la ocupación se amplifica e intensifica con medidas que tienen un carácter político más que militar, de ahí que los cambios de toda Europa se resentan.

Califica la tentativa de mediación del Papa como muy noble y humana, pero días después Poincaré pronunciaba un violento discurso en el Senado, y los alemanes cometían un acto que costó la vida a numerosos soldados belgas.

Oros que Alemania no tiene ninguna intención de prolongar la resistencia pasiva que en aquella época una intervención o ayuda extranjera, no debe verse a la acie de Francia. Es

preciso lo pensado en la posibilidad de un arreglo, porque ya tarde demasiado la verdadera reconstitución de España.

Como se ve, son mesuradas y discretas las opiniones del ilustre primer ministro italiano.

Las huelgas

La de obreros descargadores de carbón, planteada ayer, ha quedado solucionada de satisfactorio acuerdo entre patronos y obreros.

Ayer tarde cuatro individuos que dicen no pertenecer a sindicato alguno de este ciudad trataron de paralizar los trabajos de carga y descarga de mineral, acudiendo rápidamente la guardia civil, la cual una vez comprobado que no llevaban documento alguno que justificara, su personalidad los detuvo conduciéndolos al cuartel.

La primera autoridad civil de la localidad ha comenzado a intervenir en el conflicto huelguista planteado por los obreros del taller de calafates de la Constructora Naval.

Los obreros han aceptado igualmente la intervención de la Junta local del Instituto de Reformas Sociales.

El Alcalde ha celebrado una conferencia con el Delegado de la compañía de la que parte se ha salido la solución del conflicto, el que lejos de mejorar tiende a empeorarse si, como nos informan, la compañía da como despedidos a esos obreros y admite otras nuevas.

Vivamente deseamos que el conflicto se solucione para bien de todos.

Como esta mañana se anunciara que los obreros del Muelle declararían todos la huelga, desde bien temprano fuerzas de la guardia civil han estado custodiando los muelles, pero fortunadamente los obreros no han abandonado el trabajo.

DESDE MADRID

Mala prensa y malos amigos

La mayor desgracia de un hombre es la de tener un mal amigo, o una mala compañía; la mayor ventura, en cambio, la de un amigo franco y leal, o la de un virtuoso y discreto acompañante. El mal amigo es, por lo común, maestro de la lisonja y agrada para corromper. El buen amigo, generalmente, es esclavo de la verdad y aunque a veces es muy amargo, salva y preserva con ella. Hay amigos que sugestionan tanto o más que los de carne y hueso, son los amigos del papel, quiero decir los periódicos, los cuales, ganándonos el entendimiento y el corazón nos señalan rutas que pueden ser acertadas o direcciones erradas y peligrosas.

¿Ha tenido el general Aguilera buenos o malos amigos? ¿Ha tenido buenos o malas compañías?

Por desgracia hoy que nos lo último. El general estaba tranquilo en su alta magistratura del Supremo de Guerra y Marina procurando cumplir fines de justicia; y todas las simpatías, y todas las consideraciones, y todos los respetos que se le prodigaban y que indudablemente merecía, tenían su origen en el exacto desempeño de

ese altísimo papel. Sin más que hacer eso, era en estas circunstancias el hombre necesario y en las más graves del derrumbamiento de todo lo carcomido y podrido se le habría señalado como el hombre providencial.

De ese papel le sacaron volviéndole en los andurriales parlamentarios los malos consejeros y las malas compañías, los cuales le han hecho perder en pocas horas lo que él había ganado con una vida de militar valiente y austero. Para mí es evidente: malos consejeros y malas compañías. Viendo quienes le han estimulado, quienes le han empujado a la violencia y quienes, aunque hallándose en retirada, le aplauden todavía, no tengo duda de que el general está perdido. Lo peor es que al perderse él ha muerto en las almas de muchos una esperanza y nacido un triste y negro desengaño.

Miguel Peñaflo.

Nuestro extraordinario de la Coronación

Rogamos a las personas que nos encargaron los reservásemos algunos números del extraordinario que hicimos en honor de la Virgen de la Oridad, con motivo de su coronación, los recojan en esta Administración antes del día 25 de este mes, pues pasado esa fecha dispondrámos de ellos para los trabajos que nos los pidan.

Los verdaderos Impunistas

Ciertos jefes de los desordenes han tenido la fortuna de que los dioses le palabra que les sirve de bandera para su fin. La verdad estampada en todos los periódicos, pronunciada en todos los discursos, como tema de todas las soñamas, como título de todos los parquines: Impunista.

Hoy, aquellos que no afirman rotunda, estufadamente, la culpabilidad de Berenguer y la de determinados políticos; los que aconsejan prudencia, serenidad a los contendientes; los partidarios convenidos de fórmulas determinadas para llegar mejor al fin; es decir, cuantos discrepan, aunque sea levemente, de la terca, ruda, apasionada, irreflexiva opinión de los que llamaremos católicos de la filadelfia, frauduleros de la libertad, a esos se les impone el samborito del impunismo.

Y de tal manera extreman sus insidias, sus propagandas, sus amenazas que tal vez por eso sean los verdaderos impunistas, porque a todo el que se sienta dueño y señor de sus propias opiniones con sinceridad y buena fe sentidas, aunque crea en la culpabilidad de Berenguer y de los demás señores, ha de crispar e los nervios que se le niegan, en nombre de la libertad, el derecho de la opinión; y antes de consentir ser comparado de media docena de aspirantes a nutrices del borbón del proscrito, preferirá hacerle frente por la inobediencia de sus ideales, por un insulto agresividad, por el modo fácil y desequilibrado que tienen de hacer que prevalezca su opinión.

Compadezcamos al general Aguilera Ayer, el que esto escribe confiesa que compadecía al general Berenguer, ante los ladridos de los lobos voraces; hoy... toda su consideración es para el infatigable presidente del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, porque ¡ya le ha solicitado Unánimemente!

SAMERICION

Información de Marina

Se pasaporta para Alicante con destino a aquella Comandancia de Marina como agregado, al Suboficial de Infantería de Marina don José Ripoll Escocá.

—Se pasaporta para Tarragona, a la esposa e hija del Sargento de Infantería de Marina Miguel Angel Vives, doña Isabel Casau Corroller.

—Deberá presentarse en las Oficinas del Estado Mayor de este Departamento Juan Garcia Nieto, para enterarle de un asunto que le interesa.

—Se pasaporta para Ceuta a la familia del segundo Condestable don Esteban Satorra.

—Se pasaporta para San Fernando (CADIZ) a la familia del 2.º Condestable don David Martínez.

—Se concede volver al servicio activo al fogonero preferente licenciado Antonio Ruiz Peñalver.

—Se anuncia concurso entre los escribientes de primera del Cuerpo de Auxiliares de Oficinas para proveer la vacante de Auxiliar tercero que existe.

—Se concede gratificación por quinquenios al Practicante mayor don Eusebio Hernández; primer practicante D. Francisco Beltrán; y segundos ídem don Francisco Diaz, don José Cruz y don Rafael Roldán.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y metris.—Tratamiento de enfermedades venéreas sífilíticas
Consultas de Medicina general
de 7 a 1 y de 3 a 5
Casa de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

FIGURAS DE ACTUALIDAD El fundador del

«Día de la Prensa»

Hay en Sevilla un sacerdote, de estatura regular, rostro simpático, ojos negros de penetrante mirada, fácil palabra y actividad incesante.

A los pocos instantes de estar conversando con él, se penetra uno de las condiciones intelectuales que adornan al joven e ilustre periodista.

Ingenio y franco como un sí; amable a más no poder; molesto hasta la inconcebible.

Jamás conoci un publicista más enamorado del trabajo que esto. La labor que ejecuta es verdaderamente asombrosa; tanto por la tenacidad y firmeza con que la desarrolla desde 1905 cuando aún no era sacerdote, como por la cantidad de energías puestas al servicio de la Obra, por la que siente un entusiasmo que es patrimonio de los acérrimos convencidos de un ideal.

Hará unos dos años que aceptando atenta invitación, llegué una tarde al grandioso Palacio de San Telmo, en una de cuyas dependencias se halla establecida la Institución Internacional «Ora et Labora» cuyo director es quien hablo - el celoso presbítero Doctor Don Idefonso Montero Díez, expuséme detallada y minuciosamente todo el funcionamiento de aquella complicadísima oficina universal, provista de Rotary, Adrem, Millotip, etc.,

Atónito y maravillado quedé al comprobar con mis propios ojos lo que parecía un sueño; una quimera imaginativa.

Allí existen todos cuantos datos pueda desear adquirir el más exigente, referentes al movimiento de la

Prensa católica universal; congresos, asambleas, etc., etc.

El non plus ultra de la organización y de la estadística!

Queriendo yo presenciar un ejercicio demostrativo de comprobación apoyándome en una reciente obra que acababa de leer, pregunté entre otras varias cosas a don Idefonso, por el número y títulos de periódicos católicos de Alemania, Bélgica, Inglaterra y norte América. El benévolo presbítero cogió unos cuantos registros y con una facilidad asombrosa a los pocos minutos estaba satisfecho mis deseos, colmados por una serie de datos desconocidos en absoluto por mí.

Hablar del Director de «Ora et Labora» sería nunca sobrio. Fundador en 1905 de la «Sección de Propaganda» del Seminario de Sevilla, en 1907 del periódico «Ora et Labora», en 1908 de los «Cuadernos Periodísticos», en 1909 de La Palestra, en 1914 de La Cruzada de la Prensa, y en 1916 del «Día de la Prensa Católica», que ha llevado el nombre de España a todos los países del mundo, es hoy Vicepresidente General de la Asociación Nacional de la Buena Prensa y miembro español, elegido por el Congreso Internacional de Prensa Católica de Luxemburgo, de la Comisión Permanente Internacional de Prensa Católica formada por siete periodistas católicos de otras tantas naciones.

Este gran obrero intelectual, es una verdadera gloria y orgullo nacional que se sacrifica hasta en lo más material, cuando las necesidades así lo exigen; recorriendo lejanas tierras, para estar en íntimo contacto con sus hermanos, los que crean en el mismo Dios, y sienten animarse sus corazones por idéntica fe.

Aprovechando la actualidad de haberse celebrado por vez séptima el «Día de la Prensa Católica», de que ha sido alma desde su fundación hasta el presente, los que tenemos la obligación de informar al público hallamos el motivo para dedicarle estas cuartillas, para dar una débil idea de cómo trabaja el Director de «Ora et Labora», cuya realización debiera tener por muros transparentes cristales para que españoles y extranjeros pudieran admirar y la personificación de la actividad y de la abnegación; a un verdadero modelo de periodistas.

José Pabón Escumilla.

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 5% por 100 anual, con plazo de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia.

FRANCISCO RUBIO VERA
Muralla del Mar, 53. Teléfono 347
CARTAGENA

JUNTA de protección a la infancia
Número remido hoy
112

PUERBARIA DEL CARMEN
Le más barato de Cartagena.
Servicio permanente
Calle del Carmen número 43
Frente a la calle de Casales

Dr. D. José Quiñones Quiñones
Especialista en ginecología, naria y oídos
ha trasladado su oficina a la calle
Príncipe de Vergara núm. 2, 2.ª izda.